

わたなべ 栄一

新聞・かわら版

Vol.3



わたなべ

えいいち
栄一

無所属 62歳

糸魚川市議会議員（1期）

- ・建設産業常任委員会 委員
- ・コンプライアンス調査推進特別委員会 委員

わたなべ栄一の活動報告 ～活力あるまちづくりに向けて～

糸魚川市の総人口
R4.2月1日現在
40,456人(-225人/
R3年11月より減)

街おこしは待ったなし！ しがらみのない わたなべ栄一

R3.11.29(月)～R3.12.16日(木)の日程で第5回市議会定例会が開催されました。行政当局に質した一般質問の一部をご報告いたします。

■広報いといがわ・おしらせばんに「善意をアリガトウ」の意味するものは何か？

当市の広報いといがわ・おしらせばん No. 397号(9月25日号)の9ページに、善意をありがとうの項目欄があり、共同であるとはいえ、官製談合事件に関わった企業名が掲載されていることに正直、驚いてしまいました。ひと月前の8月27日の判決公判では、執行猶予付きの有罪判決が言い渡され、しかも指名停止期間(R3.5月20日～R3.11月19日まで)中に、広報に載せることに庁内で異論が出なかったのか、内容のチェックは誰が行っているのか、又は、何か思惑があるのでは、としか思えませんでした。そこで、市民の皆様には誤解を与えてしまうおそれがあることや掲載された理由および政治的意図があるのかと質したところ、防犯事業等の寄附であり、他の寄附と同様に掲載したもので、政治的な意図は一切ない旨の回答が市長より、また、担当課長からは、総務課・配下の担当職員6名と当管理職3名が関わっており、掲載したタイミングについては、悪かったことを認める回答がありました。寄附自体は大変ありがたいことですが、行政への信頼回復に努めると謳っているにもかかわらず、組織人として状況判断ができないところに問題があるように思います。そもそも寄附の原資はどこからくるのか、どのように捉えているのか？当市ホームページにお詫びという形も考えるとの答弁もありましたが、この件には、引き続き注視していきます。

■当市における地区名と住所について、分かりにくいところがあるのでは？

現在、当市における地区名が必ずしも住所の大字名と一致しておらず、分かりにくい場所が点在しているため、行政として住所の大字名を実情にかなったものに変更するよう求めました。これに対して市長および担当課長からは、1つの地区に複数の大字が入り組んでいることは承知しているが、長い歴史や利害関係等もあり、地元から特段の要望もないことから、変更は考えていない旨の回答でした。スマートシティやコンパクトシティなど議会でも取り上げられたことがあるかと思いますが、そこに暮らしている方々が住みやすいまちを実現していくことにもつながり、また、災害時など緊急を要する時に違う場所へ行ったということも囁かれるため、要望も確かに大切なことですが、行政として真剣に前向きに取り組んでほしいと考えます。

■空き家は増え続けて、どうなるのか？

当市内のそれぞれの地域・地区を見ていると明らかに空き家と呼ばれるものが目立って増えています。これらを踏まえ、現場の見回りや所有者が判明しているのか質したところ、必要に応じて現地確認は行っており、法律に基づき、所有者及び相続人を調査・特定、空き家の適正管理の依頼を行っているとし、また、特定空き家等で所有者が分からない場合、周囲に危険が生じてしまうという判断になれば、行政代執行ということになるが、個人の財産に触れてしまうことから、一様にはいかない旨の回答が市長および担当課長よりありました。今のところ、法律での弾力的な活用を探っていくことや空き家の所有者不明になる前の早い段階での対応策を考える必要があります。

消防団・下早川分団 出初式 + 塞の神 行事



1月3日(月)糸魚川市消防団 下早川分団(分団長 吉原 洋幸 氏)の出初式がありました。消防・分団員の皆様には、日頃より地域の消火活動及び防火意識を高揚させる要として、まちの治安と同様に大変心強く、頼もしい存在であります。昨年6月にも、分団演習があり、放水訓練やポンプ操法競技などを見させていただき、その際に「よし!」という言い回しが癖になりました。いつ何時、大きな災害が起こるとも限りません。ご本人は元より、ご家族や職場の方々のご理解に感謝しています。分団員の献身的なお気持ちと自ら鼓舞する気概が伝わってきました。

1月15日(土)15時から早川・新町地区で「塞の神(さいのかみ)」といわれる恒例行事がありました。家内安全や無病息災、五穀豊穡などを願うもので、地域によって特徴がある模様で、お正月のお飾りや書初めなどを持ち寄って燃やしたり、スルメを焼いたりしています。当地区では厄年の方が紹介・参加され、点火係りを任せられます。昨年同様「コロナウイルス退散」の文字がありましたが、風習を大切にその心が福を呼び寄せてくれると信じています。ここでも、分団員の方々のおかげで「鎮火、よし!」、無事終了となりました。

ウィンタースポーツ たのしいクロスカントリースキー Going

1月23日(日)旧上早川小学校校舎の運動広場周辺では、早川スキークラブ(会長 原 克芳 氏)によるクロスカントリースキーヤー向けの練習会がありました。この日は冬空にしては珍しく、天候にも恵まれ快晴でした。コーチの指導や基本動作に従って、ストックの使い方や姿勢など繰り返し練習した成果が現れ、見違えるほどスピード感が増して、上達が早いことに驚かされました。聞くところ、参加者からは「大会に向けて頑張る!」との声があり、今月6日(日)に行われた第89回 早川スキー大会(会場: 焼山の里ふれあいセンター周辺)に出場されたのでしょうか? 無観客での開催がとても悔やまれましたが、安全に運営され、今大会は終了しました。



➤ 話題: 地元・企業・起業

2020年4月、本町通り沿いに駅北広場「キターレ」がオープンしました。併設されているシェアキッチンの中に「パンケーキカフェ どんちえ」(代表 五十川 淳一 氏)というお店が入っています。県内の食材を使ったパンケーキをメインに提供しています。数種類のフルーツとたっぷりのホイップクリームが彩り鮮やかなパンケーキを楽しむことができ、他にも、手作りハンバーグやパスタといった週替わりのランチメニュー 850円(税込)も用意しています。どのメニューもお持ち帰りができるそうで、楽しい憩いの場になるといいですね。



新たな年が明けて、はや2月も後半に入りました。心配されていた新型コロナウイルスの変異株の急激な感染拡大により、収束が見通せない状況が続いております。その影響で様々なイベントが中止の憂き目となり、本当に残念と言うしかありませんが、従来通りの予防策を徹底していく以外に方策はないものと思われまます。降雪に関しては、今のところ「標準」なのか、このまま早く春に向かってほしいですね。まだまだ寒い日が続きますが、黄色い芳しい香りがするロウバイも咲き出し、少しずつ日足も延びてきて、なんだか元気が出てきます。昨年、母が着替え中に転んでしまい、退院はしましたが、骨折ということがありました。ご年配の方には、十分注意して転ばないようにお気を付けください。さて、市政に関して皆様からのお声をいただく拙宅の電話番号「3 6 9 7」に「去ろう苦難」というごろ合わせを考えてみました。引き続き、ご意見をお寄せください。どうぞよろしくお願いいたします。

■ 議員報酬：わたなべ栄一のケース

	支給額	親睦会	委員会積立	控除総額	差引支給額	※日数	日 当	車 賃	費用弁償計	総支給額計
21. 4月～11月報酬	2,340,775	3,500	30,000	463,852	1,876,923	24	29,400	8,400	37,800	1,914,723
21. 12期末 12/10	552,000			169,077	382,923					382,923
21. 12報酬 12/21	300,000	500	5,000	59,200	240,800	6	5,600	2,100	7,700	248,500
R 3年度 合計額	3,192,775	4,000	35,000	692,129	2,500,646	30	35,000	10,500	45,500	2,546,146
	支給額	親睦会	委員会積立	控除総額	差引支給額	※日数	日 当	車 賃	費用弁償計	総支給額計
22. 1報酬 1/21	300,000	500	5,000	59,200	240,800	6	8,400	2,100	10,500	251,300
合 計 額	300,000				240,800				10,500	251,300

※ 日当は1,400円/日、車賃は350円/1日ですが、当人が出席した委員会等が必ずしも日当の対象となるものではなく、日数と金額は一致しません。
 ※ 12月期末手当の計算は、月額300,000×1.6ヵ月分=480,000 480,000×15%=72,000 (15%は当市条例に基づく手当)
 480,000+72,000=552,000円

あなたの声を わたなべ栄一へ

■ 市政に関するご意見、ご要望等がありましたらお寄せください。

住所: 〒941-0026 糸魚川市大字田屋634番地 TEL/FAX: 025-555-3697



E-mail: w.watanabe3697@outlook.jp (サロウクナン)

E-mail: w.watanabe3697@gmail.com

■ 第3回市議会定例会は、2/21(月)～3/22(火)の30日間です。